

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6

PRECIOS DE ABONO
DE ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 4 y 10
ANUNCIOS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicados
Centro de Anuncios
Plaza de San Mateo, número 10
Número suelto : : : 10 céntimos
Id. abonado : : : 10 céntimos

POSTALES

Colección Casas

Tipos de españolas
2 ptas. la colección de 10
Librería de J. Tous.—P. Cort 14 y 16.

MEDINA Y MARAÑÓN
Leyes civiles de España
(NUOVA EDICIÓN)
1 tomo 10 ptas.

MEDINA Y MARAÑÓN
El moderno destilador licorista
Precio 6'50 pesetas
Librería de J. TOUS.—P. Cort 14 y 16.

Papel para cartas

Clases especiales
Papel Violeta, mil rayas, a 2 ptas. caja de 50 cartas y 50 sobres.
Papel Blanco de España, a ptas. 2'50, caja.
Papel Menada, a 3'00 id.
Papel Demoselle, mil rayas, modernista, a 8 ptas. caja.
Clases económicas
Papel Esquela, ptas. 0'75 caja de 50 cartas y 50 sobres.
Papel Universal, a 1 peseta id. id. rayado ó liso.

TALONARIOS

de la Lotería de Navidad

En la imprenta de J. Tous se imprimen en talones enumerados, la cantidad que se desea interesar, el número del billete y el nombre del Depositario.
De 50 hojas, 0'75 pesetas.—De 100, 1'25 id.—De 150, 1'75 id.—De 200, 2'25 id.—De 250, 2'75 id.—De 300, 3'25 id.—De 350, 3'75 id.—De 400, 4'50 id.—De 500, 5'00 id.
Talonarios en blanco a mitad de precio.
Los señores suscriptores de LA ÚLTIMA HORA, disfrutarán la rebaja de 10 por 100 en los precios que van señalados.
Imprenta de J. Tous, S. Bartolomé, 32, y Librería, Plaza de Cort, 14 y 16.

DESDE PARIS
(Servicio especial de LA ÚLTIMA HORA)

Matrimonios y divorcios en Francia

Mr. L. Legrand ha comunicado a la Academia de Ciencias Morales y políticas un detallado informe acerca de la cuestión que hoy está discutiéndose en París; la cuestión del divorcio.
De estos informes vamos a tomar algunos datos, así en lo concerniente al divorcio como en lo tocante al número de matrimonios.
La ley del divorcio, promulgada en 1884 no ha ejercido influencia alguna en el número de matrimonios; es decir, que si se creía que por la posibilidad de deshacer el vínculo, iba a aumentarse el número de los contribuyentes, esta creencia ha salido fallida. El número de matrimonios antes de dicha ley era próximamente de 1'50 por 100 habitantes. Y ésta sigue siendo la proporción hoy, poco más ó menos.
En cuanto a los divorcios, sucedió al principio lo que era presumible; esto es, que se entablaron muchísimas demandas. Comparado el número de demandas de divorcio con el número de matrimonios, vemos que en el año 1884 85 esa proporción de divorcios llega al 14 por 100. La proporción sube en 1889 hasta un 26 (próximamente) en toda Francia, término medio, y hasta un 78 en París.
Para atenuar la impresión causada por estos resultados, se ha hecho notar que el aumento de divorcios es general en toda Europa. Así en Alemania, donde se divorciaban unos 3.000 al año, hoy llegan a unos 10.000. En Inglaterra han pasado en igual tiempo de 205 a 644; en Austria de 106 a 133; en Bélgica de 594 a 897. De todos modos, el aumento ha sido en Francia enorme, pues debe compararse además del número de di-

vorcios propiamente dichos, el número de separaciones legales: 9.000 de los primeros y cerca de 3.000 de las segundas.
El divorcio no ha ejercido influencia en el número de adulterios. Así, en 1883 hubo 371 condenas por adulterio; esta cifra decayó algo en los tres ó cuatro años siguientes; pero ya en 1889 subió a 996. En 1900 ha llegado a 1183. Para explicar este hecho se dice que estas condenas por adulterio significan un recurso para el divorcio. El argumento no es exacto, porque para hacer valer el adulterio en materia de divorcio, no es preciso llevar ese delito ante los tribunales correccionales; el acta de flagrante delito sirve ante la jurisdicción civil como prueba. Por contriguiente, los cónyuges que acuden a ese subterfugio de mutuo acuerdo, están muy lejos de solicitar para su compañero una pena, si quiera sea ésta ligera. Los adulterios perseguidos criminalmente son, pues, verdaderos adulterios.
Es también de notar, a propósito de los suicidios, que el número de éstos guarda cierta correspondencia con el de divorcios y adulterios; tal vez sería más exacto decir con el de los disgustos domésticos. En efecto: en 1883 los suicidios eran en número de 1108, y en 1900 han sido de 1344. Quiere decir esto que el divorcio no ha servido tampoco para abrir una puerta de salvamento a los desesperados del matrimonio.
Por último, en lo que a nacimiento de hijos ilegítimos concierne, la proporción se mantiene en cifra equivalente a la que existía antes de la ley del divorcio. Se nota un ligero descenso en algunas regiones, en París sobre todo; pero el término medio para la totalidad de Francia no se ha modificado.
17 de Octubre.

Notas pedagógicas

Un millón para una escuela
Segovia está de enhorabuena. Aun hay en su recinto hombres de espíritu generoso, que se desvelan por mantener elevado el nivel intelectual de sus conciudadanos.
El ilustre patrio don Ezequiel González, que durante largos años viajó por Europa, recorrió el Oriente y se dedicó en Egipto y otras regiones a exploraciones arqueológicas para formar después un riquísimo museo, verdadero tesoro donde se hallan desde los rudimentarios útiles de la edad de piedra y de los indios americanos; desde los más curiosos productos de la civilización asiria caldea hasta preciosas obras originales ó reproducciones en bronce, hierro y mármol de las más celebradas creaciones del arte griego, del romano, del Renacimiento y de los últimos siglos, acaba de revelar nuevamente su amor a la cultura y a su patria, haciendo al Ayuntamiento de Segovia la cuantiosa donación de 250.000 pesetas para fundar y sostener una escuela superior gratuita de primera enseñanza, a fin de que en ella reciban esmerada instrucción los niños pobres de la vieja ciudad castellana.
No es ese el primer servicio de grande entidad que el liberal y caballeroso don Ezequiel ha prestado a la población. Como presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País y de la comisión provincial y como uno de los políticos más influyentes, logró plantear muchas mejoras y consiguió la restauración del pintoresco y airoso alcázar. Ahora acaba de coronar su ancianidad venerable (cuenta 83 años de vida) el aún vigoroso segoviano con el fardo de desprendimiento que viene siendo estos días motivo de justificadas felicitaciones y debe servir de ejemplo y acicate a muchos que, como el señor González, gozan de cuantiosas fortunas.
El Gobierno, con justísima razón, ha concedido la Gran Cruz de Alfonso XII al señor González.
Escolares en tinta
El Ayuntamiento de París ha procedido a renovar, con motivo de la reapertura de las Escuelas municipales, la provisión de tinta de dichos establecimientos.
El industrial a quien se ha adjudicado el servicio tendrá que suministrar a las Escuelas, por la módica suma de 8.000 francos, la friolera de 70.000 litros de tinta.
A primera vista creyó cualquiera que

el Municipio de París obliga a los alumnos a darse baños diarios del negro líquido, puesto que los 70.000 litros de tinta son muchos litros efectivamente.
Sin embargo, la suposición cae por su base cuando se averigua que frecuentan las escuelas municipales de París 180.000 pequeñuelos, y que éstos consumen unos treinta y nueve centilitros por año é individuo, ó sea, casi un centilitro por semana, descontando el tiempo de vacaciones.
Claro es que no toda esa cantidad la absorbe el papel en que hacen sus papeles los pequeños ciudadanos; pues, según apunta juiciosamente en Le Figaro el autor de esta noticia, los dedos y las ropas de los muchachos se llevan a casa diariamente varios centilitros cumplidos.
De suerte que cada niño viene en realidad a consumir en sus trabajos caligráficos poco más de veinte centilitros al año, con un gasto para el Estado de dos céntimos cabales.
La estadística como ciencia amena
Un maestro de escuela australiano, si se ha de dar crédito a lo que refiere The Globe, enseña la Geografía política a sus alumnos en la forma siguiente:
«El rey Eduardo VII es soberano de un continente, de cien penínsulas, de quinientos cabos, de cien lagos, de dos mil ríos y de diez mil islas.
Hace un ademán con la mano y novecientos mil hombres marchan a morir ó a vencer.
Hace otro ademán con la cabeza y mil buques de guerra y cien mil marineros dictan sus órdenes al Océano.
Da un paso y treinta millones de seres humanos sienten la menor presión de su pie.»
Hay algo más lindo que el imperialismo, y es la estadística.

Un proceso americano

En Nueva York, un joven de diez y seis años, llamado Alberto Polack, ha demandado ante los tribunales a su preceptor, Mr. Weingart, para que le abone daños y perjuicios por la mala educación recibida.
El tío de Alberto Polack confió el joven a Mr. Weingart para que le educase física, intelectual y moralmente. El preceptor dejó demasiada libertad a su discípulo, y éste no aprendió nada bueno, comprometiéndose, en cambio, en malos negocios.
Por esta razón, el discípulo entiende que su preceptor le debe una indemnización pecuniaria, y le ha demandado al efecto ante los tribunales.

Crónica Feminista

Nuevo sistema de enriquecerse
Una joven inglesa ha puesto en práctica un sistema singular para hacerse rica.
La miss, que reside en los alrededores de Londres, hace algún tiempo se dejó arrancar un trozo de piel en beneficio de una amiga suya que había sido víctima de un accidente.
Se aplicó la piel a la parte lesionada del rostro de la paciente, y la operación dió excelentes resultados.
La abnegada amiga observó que el dolor sufrido mientras se practicaba la operación de arrancarle la epidermis era perfectamente soportable, y además, que gracias a su privilegiada naturaleza, la piel extraída se reconstituía con suma rapidez.
Entonces surgió en su mente una idea genial la de dedicarse a vender su piel para usos médicos.
Poniendo en práctica su pensamiento, acaba de repartir entre los principales médicos de Londres las oportunas circulares, y espera la clientela, que seguramente no la faltará.
Conviene advertir que la inglesa en cuestión tiene una predecesora, natural de San Francisco de California, que hace diez años se dedicó a la misma especulación.
Vendió su piel a razón de cuatro dólares la pulgada cuadrada, y tanto prosperó en su comercio, que vive actualmente de sus rentas y totalmente retirada de los «negocios».
Empleadas ferroviarias
Todas las Compañías ferroviarias del Este de Wurtemberg van en breve plazo a «feminizar» su personal.

En conformidad al acuerdo adoptado por el ministerio correspondiente, la administración de dichas Compañías se propone emplear personal femenino en el servicio de despacho de billetes, en la facturación y expedición de mercancías y en diversos cargos en las oficinas centrales de la dirección general.
Las postulantes admitidas son colocadas inmediatamente, por un plazo de tres meses y a título de prueba, en cualquier servicio.
Al terminarse ese plazo con resultados satisfactorios, se les da empleo de auxiliares con carácter definitivo.
El personal masculino ve con inquietud esta invasión «lenta, pero continua» de la más hermosa mitad del género humano en asuntos que hasta ahora no eran de su incumbencia, y abrigan el temor justificado de que los empleos fáciles de desempeñar se vayan adjudicando cada vez menas a los empleados que por su edad, sus servicios a las empresas y por su falta de salud les venían siendo adjudicados, dada su incapacidad para los servicios de explotación.
Bien pronto y al paso que lleva el feminismo, la «debilidad» del sexo bello será un mito, y los individuos pertenecientes al mal llamado «fuerte» habremos de tomar medidas para defender los amenazados garbanzos.
Nuevo «trust»
Las grandes modistas de Nueva York quieren constituir un «trust» para establecer casas de modas yankees, a fin de hacer la competencia a la moda parisienne, que, según dicen por aquellas tierras, carece de gusto y de inventiva. Es ello una prueba más de la sed de acaparamiento universal que constituye la enfermedad reinante en la América del Norte.

Las artistas y sus maridos

El juzgado de Oette acaba de resolver una interesante cuestión de derecho, que va a sentar jurisprudencia en Francia.
¿Puede una artista exigir la presencia de su marido entre bastidores?
Ante la negativa formal de su director a dejar entre el escenario a su esposa, madame Rigaud Labens, primera tiple del Kursaal de la Plage, en dicha población, ha exigido la rescisión de su contrato, y dos mil francos en concepto de indemnización de daños y perjuicios.
El tribunal ha dictado un fallo reconociendo el derecho de la artista a rescindir su contrato, y la ha concedido quinientos francos de indemnización.

Sobre encontrar marido

Una revista yanqui ha practicado investigaciones para averiguar qué profesión facilita más a la mujer norteamericana el desideratum de encontrar marido.
Las enfermeras y las tipodactilógrafas son las que mejor libradas salen en este sentido, y a continuación figuran las que desempeñan profesiones manuales, como las empleadas de comercio, obreras y criadas de servir.
Después figuran las pintoras, las músicas, las literatas y las periodistas, todas las cuales reúnen muchas probabilidades de quedarse para vestir imágenes.
Se comprende.

Pelo postizo vegetal

Con las modas imperantes en los peinados femeninos, se está generalizando el empleo de «postizos».
En este orden de cosas se ha conseguido utilizar, con éxito real, una planta leñosa de América, conocida por la denominación de soap-root, y que reemplaza con mucha ventaja a los postizos usuales.
En San Francisco es donde principalmente florece la nueva industria, y las californianas adquieren magníficas cabelleras a precios muy económicos.
Sin embargo, ocurre con esto lo que con todas las cosas: ocurre que el empleo del soap root tiene sus inconvenientes.
Hace algún tiempo, una señora, habitante en la ciudad de San Francisco, estaba hablando tranquilamente con una amiga en el borde de una acera.
De repente lanzó un grito desgarrador, en tanto que la amiga echó a correr llena de espanto. El caballo de un carruaje detenido cerca de las dos interlo-

curas acababa de comerse el moño de una de ellas!
La noticia de lo ocurrido circuló en breve por toda la ciudad, con no poco regocijo de los individuos del sexo masculino.
En cambio las señoritas y señoras de la localidad huyen como de la peste de la vecindad de todo animal herbívoro.

ARGUMENTOS LÍRICO-DRAMÁTICOS

GLI'UGONOTTI

ACTO PRIMERO

Sala del castillo de Nevers
El conde de Nevers, joven y alegre noble de la corte de Carlos IX de Francia, se halla celebrando un banquete en unión de varios calaveras de lo más selecto de la nobleza; a cuyo festín se halla invitado Raul de Nangis, noble ugonote que ha venido de la Turena cerca de Enrique de Navarra, para proteger el triunfo de Coligny. Extráñase Nevers de la tardanza de Raul, cuando aparece éste y la explica narrando una aventura amorosa que le ha hecho olvidar por un momento la cita y la amistad. Empieza el festín y llega Marcello, escudero de Raul de Nangis, que recrimina a éste por hallarse en fraternal banquete con los enemigos de Lutero. Ríense los nobles y le ofrecen vino, negándose a beber el constante ugonote; pero en cambio les canta la canción de la Rochela, produciendo con sus estrofas un fuerte alboroto que llegan a dominar Nevers y Raul.
Aparece en esto un paje diciendo que una dama desea ver al señor del castillo, y éste abandona sus amigos para atender al ruego de una señora. Los convidados, jóvenes bulliciosos, desean ver y conocer a la que motiva la ausencia del anfitrión, y por una ventana que da al jardín acechan la salida de ésta, pero únicamente Raul la conoce, diciendo que es el ángel de que hizo mención en su relato. Asombrados quedan todos y, cuando más empeñados se hallaban en saber pormenores de la aventura, llega un paje con una carta dirigida a Raul, en la que le dicen, que si no es cobarde, se deje vender los ojos y conducir en presencia de una bella que le aguarda.
Así lo hace, quedando en contar a sus amigos el final de tan novelesca aventura.

ACTO SEGUNDO

Jardín y baño de la Reina Margarita

Acaba ésta de salir del baño, y rodeada de sus damas, procede a su tocado, preguntando durante el mismo al paje Urbano, si ha cumplido su encargo. Responde éste afirmativamente, y conduce a Raul, que permanece con los ojos vendados, a presencia de la Reina. Dicele ésta que se descubra, y queda abortido el ver la magnificencia de los jardines del Louvre, desconocidos para él, así como la persona ante quien se encuentra.
La Reina le dice que hay una dama que se halla perdidamente enamorada de él, y que sus deseos serían que fuese su esposa, puesto que es rica, noble y virtuosa. Raul, despechado por los celos y creyendo que la dama en cuya presencia se halla, es la que se le ofrece por esposa, acepta y jura no hacer más que lo que ésta le ordene.
Llega Urbano, y dice a la Reina, que los nobles esperan la vena para saludarla.
Conoce entonces Raul ante quien se encuentra, y se postra de hinojos respetando el juramento de sumisión y respeto.
Llega la Corte, entre los que se encuentran Nevers y Saint Bris, juran adhesión al trono y una vez terminado el acto, la Reina saca de la mano a Valentina, hija de Saint Bris, y se la presenta a Raul como futura esposa. Recuerda éste que la ha visto en el castillo de Nevers pocas horas antes, y creyéndola la querida del conde, dice que jamás servirá su esposa, ante cuya negativa cae desmayada Valentina en brazos de su padre.

ACTO TERCERO

Plaza de Nuestra Señora de París

Empieza a anochecer. En las tabernas se encuentran los soldados ugonotes que brindan y cantan por el triunfo de

+

Don Francisco Mateu y Más

Constructor de buques
y Maestro Mayor de Bahía del Puerto de Palma, ha fallecido

E. P. D.

Sus afligidas hermanas, hermanos políticos, sobrinos ausentes, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos y conocidos, le tengan presente en sus oraciones, y se sirvan asistir al funeral que en la iglesia de Santa Cruz se celebrará mañana viernes a las once de la misma. Y asimismo se ruega a los señores que deseen concurrir a la misa que se celebrará a las once de la misma.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

Coligny, discursando al propio tiempo gente del pueblo por la plaza a quienes no les gusta la algarada que promueven los herejes como les apellidan. Aparece una procesión y se arrojaba el pueblo, viéndose al final de ella al conde de Nevers que conduce a Valentina al templo para hacerla su esposa. Llega Marcelo y pregunta por el señor de Saint-Bris, a quien responden que no puede verle puesto que se halla en el templo, apadrinando la boda de su hija. Vase, quedando en volver más tarde, y terminado el acto, Nevers deja a su esposa con su padre mientras reúne la comitiva que debe venir a recibir a la nueva condesa de Nevers con el fausto y boato a que es acreedora.

Marcelo, que se halla aguardando el momento de hablar al señor de Saint-Bris, se le acerca y le da un cartel de desafío que le manda su amo Raul de Nangis, que llega aquel día de la Turena en unión de la Reina Margarita. Dícete que está bien, y Saint-Bris en unión de dos nobles católicos, conciertan asesinar a Raul para vengar la mancha que ha impreso a su nombre negándose a aceptar la mano a su hija. Valentina, que se halla en la puerta del templo, se entera de todo el complot y no sabe como advertir a Raul del peligro que corre, cuando ve a Marcelo y le ruega corra a denunciar a su amo la trama contra él fraguada. Desesperado vuelve Marcelo por no haber encontrado a su querido señor, pero resuelto a morir a su lado, le espera puesto que sabe que aquel es el sitio de la cita. Llega éste y Saint-Bris con sus respectivos testigos y procede al desafío; pero al cruzarse los aceros se interpone Marcelo, llama a los ugonotes, Saint-Bris a los católicos y cuando se iba a empezar una ruda batalla, aparece la Reina Margarita preguntando qué motiva tanto estrépito. Explica Marcelo la trama urdida contra su señor, niega Saint-Bris, y el fiel escudero saca a Valentina del templo diciendo que aquella dama es la que le ha revelado el arcano. Absorto queda Saint-Bris al ver que su hija le ha hecho traición, y entonces es cuando Raul comprende lo mucho que Valentina le quiere. Oyense trompetas a lo lejos y aparece Nevers con su brillante séquito, llevándose a su esposa y padre al castillo.

ACTO CUARTO

Sala del Castillo de Nevers

Valentina se halla sola reflexionando sobre los terribles acontecimientos de aquel día, cuando aparece repentinamente Raul que le ha seguido, dispuesta a vengarse del Sr. de Saint-Bris. Muda de espanto, Valentina le replica se escondió porque si le encuentran, su muerte es segura. Niégase Raul, pero son tantos los ruegos de Valentina, que al fin accede, al ver que se acerca gente. Abrense las puertas y aparece Saint-Bris, Nevers y una porción de nobles católicos. Invitados Saint-Bris a que tomen asiento y les explica el plan que ha meditado para que aquella misma noche mueran todos los ugonotes residentes en París. Aceptan con entusiasmo todos los nobles, a excepción de Nevers que se niega a ser asesino, por cuya noble acción es preso y sacado de la sala, en la cual entra el clero, estudiantes y pueblo católico, ante el cual se termina por completo aquella horrible conjuración que tantas víctimas ocasionó en la desdichada capital de Francia.

Reñanse silenciosos, y aparece Raul alzado de coraje y de despecho ante tanta infamia. Valentina se le interpone, y le pide no haga. Raul le recuerda lo que ha oído, y que debe advertir a sus amigos, pero ella le ama, y que para ella no hay nadie en el mundo más que él. Queda fascinado Raul, entonces en cuestión sabe que si fue al Castillo de Nevers, su único objeto era el de que se casara el conde de Nevers con su esposa, y que al fin llegó a serlo, fue para cubrir la frente que éste le había hecho al no querer aceptar su mano, ofrecida por la Reina Margarita que estaba en la trama.

Transcurre el tiempo, llega la hora fatal, resuenan los tiros, aparece el resplandor del incendio, y loco Raul por la debilidad que le ha dominado, se arroja por una ventana que dá al Sena, para correr en auxilio de sus amigos. Valentina, muerta de dolor, cae desmayada.

Obra nueva

JURISPRUDENCIA DEL CODIGO CIVIL

- expuesta y comentada por
- Q. Mucius Scaevola**
- 6 tomos 60 ptas.
- TOMO I.**—Comprende los artículos 1.º al 332.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 700 páginas.
- TOMO II.**—Comprende los artículos 333 al 656.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 550 páginas.
- TOMO III.**—Comprende los artículos 657 al 1.087.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 750 páginas.
- TOMO IV.**—Comprende los artículos 1.088 al 1.263.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 700 páginas.
- TOMO V.**—Comprende los artículos 1.264 al 1.541.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 768 páginas.
- TOMO VI.**—Un vol. en 4.º mayor de más de 700 páginas.
- Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

INFORMACION

Los panaderos

Los obreros panaderos, han comunicado a los dueños de los hornos que desde hoy en adelante, las condiciones del trabajo sean: diez horas de jornal; que éste debe empezar, de ocho a diez de la noche, para los que trabajen de noche y de cinco a ocho de la mañana para los que trabajen de día y que los obreros no deben comer en los hornos, cobrando a cambio, 150 pesetas de aumento en el jornal.

En el oficio que se comunicó a los patronos, se dan diez días de plazo para que aquellos puedan contestar su conformidad.

Diputados a Madrid

Desde que se han abierto las Cortes, el Gobierno comunicó a los diputados de la mayoría que pasaran a Madrid con el objeto de estar presentes en los debates que se van a plantear.

Los diputados por Mallorca todos se sentarán en los escaños del Congreso. De don Antonio Maura, no hay que hablar, puesto que reside en Madrid; D. Guillermo Moragues salió el martes de esta isla, D. Mateo Garau lo hará esta tarde, y D. Alejandro Rosselló mañana.

Estos tres últimos señores, probablemente, se reunirán en Barcelona y juntos efectuarán el viaje hasta Madrid.

Los deseamos un feliz viaje.

Colombolla

Esta mañana a las 9:36 se ha verificado en la terraza del Gobierno civil, la suelta de palomas mensajeras que toman parte en el concurso organizado por el Círculo Sollerense, del que ya tienen noticia nuestros lectores.

Diéron libertad a las 93 palomas, pertenecientes a 24 propietarios, las señoras D.ª María Weyler, D.ª Luisa España y D.ª María España; quienes escribieron partes que colgaron a las palomas.

Verificado la suelta fueron obsequiadas por el Delegado del Concurso don Antonio de P. Pericás en nombre del Círculo Sollerense con artísticos ramos de flores.

Las palomas, después de una fácil orientación, tomaron la dirección del Obelisco de Sóller.

Al poco tiempo se recibieron partes de las acciones a los partes escritos por las señoras.

Daremos a conocer el resultado obtenido en la comprobación.

Esta mañana el Sr. Gobernador ha recibido los dos siguientes telegramas depositados en Sóller.

El primero dice así:

«A las 10:15 minutos llegó una bandada de unos 30 palomos. Sólo uno de ellos que pertenecía al Círculo Sollerense llevaba el telegrama suscrito por la señorita D.ª Luisa España.—J. Torrens.»

El otro decía:

«A las 11:30 ha quedado cerrado el concurso. No llegó ningún otro palomo que llevara parte.»

El presidente del concurso y el presidente de la sociedad saludan a las distinguidas señoritas, a V. S., al Delegado Sr. Pericás y demás personas que han intervenido en el concurso.—*Damián Magraner, Jaime Torrens.*»

Como se ve, las palomas primeras que han llegado a Sóller han empleado 32 minutos, a pesar del mal tiempo y del viento sudoeste que esta mañana ha reinado.

Fomento de la pintura

La Junta directiva de dicha sociedad ha acordado la celebración de un nuevo sorteo de cuadros para el día 14 del próximo diciembre en la una de la tarde.

El sorteo será de 25 lotes a la siguiente forma:

- 2 lotes de 500 ptas.
- 3 " " 200 "
- 8 " " 100 "
- 12 " " 50 "

El Vigía

A las diez y seis del Vigía de Portopí nos comunican las siguientes observaciones:

Atmosfera.—Con brumas y nieblas bajas.

Horizonte.—Calmoso.

Viento.—S. muy frescachón.

Mar.—Rizada del viento.

Buques a la vista.—Ninguno.

Asuntos municipales

Para mañana a la una está convocada la Comisión de Fomento.

Esta mañana el Sr. Alcalde ha comenzado a disfrutar la licencia que el Ayuntamiento le concedió.

Se ha encargado de la Alcaldía el primer teniente de Alcalde, Sr. Font y Monteros.

Para mañana a las siete de la noche se halla convocada la Junta Local de Reformas Sociales, con el objeto de tratar el asunto pendiente entre La Unión Tipográfica y el Sr. Tous.

Del mar

A las ocho ha llegado, procedente de Argel, el vapor francés *Bastiana*.

Esta tarde ha salido para Marsella.

—Ayer llegó procedente de Santany con cargo de sal el laud *Internac onal*.

—Están despachados: el laud *Internacional*, para Santany, y la polacra goleta *María*, para Barcelona.

—A la una y media de esta tarde ha llegado el vapor correo *Balear*, procedente de Ibiza.

—A las cinco de esta tarde ha salido para Barcelona.

—Telegramas recibidos en la Comandancia de Marina:

- «Sóller 6 a las 8.
- Viento fuerte, mar llana del S. O., cielo achubascado.»
- «Alcudia 6 a las 9.
- Viento al Este, mar del mismo punto, tiempo chubascoso.»

—Las barcas de pesca del *bon* han recogido durante la noche de ayer y mañana de hoy gran cantidad de pescado.

«Alcudia 6 a las 9.

Viento al Este, mar del mismo punto, tiempo chubascoso.»

—Las barcas de pesca del *bon* han recogido durante la noche de ayer y mañana de hoy gran cantidad de pescado.

«Alcudia 6 a las 9.

Viento al Este, mar del mismo punto, tiempo chubascoso.»

—Las barcas de pesca del *bon* han recogido durante la noche de ayer y mañana de hoy gran cantidad de pescado.

Subasta voluntaria

Dis. doce del actual a las once, será vendida mediante subasta, al mejor postor, si la postura acomoda, una casa sita en el Arrabal de Santa Catalina que consta de cuatro botigas, dos de ellas en la calle 14 números 23 y 25; otra en la calle 15 número 1 y otra en la calle 16 número 2; lindando la íntegra finca, al ingresar en ella, por la calle 14, con la calle 16 a la derecha, con la calle 15 a la izquierda y con casa de D. Gaspar Segura a la espalda.

La subasta se efectuará en el despacho del Notario de esta capital D. José Socia y Gradóll.

Para informes y detalles: Centro Judicial y Administrativo de «Borrás y Piza» y D. Rafael Ramis, Plaza de San Antonio 7.

Lochero

Se necesita uno. San Felio, 14, informarán.

Lotería Nacional

Sorteo 10 Noviembre

En la Administración n.º 1, plaza de Cort, hay billetes y fracciones de los números:

4266, 8824, 8829, 10225, 10251, 10255, 11259, 13912, 13915, 13916, 13919.

De Teatros

LIRICO

Cavalleria Rusticana y *I Pagliacci* atraen un anoche numerosa concurrencia al Teatro Lírico.

El público siguió como en la noche del martes con deseos de que los artistas cumplieran, así es que éstos estaban bajo el peso amenazador de una protesta, como debieron notar el tenor Vicentini y el barítono Roman.

Hubo onos de silba hacia el primero de dichos artistas; pero la mayoría del público le aplaudió.

En *Cavalleria* la Srta. Palermi Lery estuvo hecha una verdadera artista. Sentía con intensidad el papel que desempeñaba. En el dúo con *Turiddu* hizo comunicar al público los sentimientos y dolores de la mujer que ama y es desafiada. La concurrencia la llamó al palco escénico repetidas veces.

La contralto Srta. Claessens posee bonita voz. Es tan poco lo que canta, que no dió ocasión para que se la aplaudiera.

I Pagliacci hemos de confesar que no fué de nuestro agrado. Los artistas procuraban salir airoso, pero no lo consiguieron; algunos exageraban su papel y la orquesta bastante mal. Estos lunares hicieron que *I Pagliacci* se oyera con indiferencia y aunque en algunas ocasiones se escucharon aplausos, fueron arrancados por las notas de relumbrón que emitieron los artistas.

El barítono Sr. Vila no debutó por sentirse indispuesto.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

Esta noche se pone en escena *Gli Ugonotti* en la que debutará la triple señorita Bertl.

suministro de objetos de escritorio é impresos

Queda ocho días más sobre la mesa. Se reproduce la cuenta presentada por los Sres. Amengual y Muntaner para la impresión de un folleto de la biografía de D. Juan Palou y Coll.

El Sr. Font y Monteros deja la presidencia, que la ocupa el Sr. Massanet.

El Sr. Muntaner propone y la cuenta sea pagada.

El Sr. García dice que la cuenta de los Sres. Amengual y Muntaner, según le ha dicho un técnico, es justa y resulta más económica que el impreso con que se comparó.

El Sr. Cuschieri opina que dicho impreso no debió hacerse en la casa Amengual y Muntaner; y replica que se diga, si dicho impreso se hubiera hecho por el contratista, cuándo hubiera costado.

El Sr. García dice que esto es cuestión distinta; cree que la cuenta se debe pagar, porque la Alcaldía ordenó se hiciera aquel trabajo en casa de los señores Amengual y Muntaner.

El Sr. Cuschieri insiste en lo dicho. Se aprueba la cuenta.

Vuelve a ocupar la presidencia el señor Font y Monteros.

Un oficio

Se da cuenta de un oficio del Sr. Gobernador civil de esta provincia remitiendo certificación del Secretario de la Audiencia sobre haberse dado por apartado al Ayuntamiento en la demanda contencioso-administrativa sobre el servicio de limpieza pública.

Cementerios

Se da cuenta de un dictamen de la Comisión de Cementerios proponiendo que se apruebe la liquidación de varias sepulturas y la construcción de otras.

Se aprueba.

Baja

Se da de baja en el padrón de vecinos de esta ciudad a D.ª Teodora Arrom y Raus.

Hacienda

Se aprueba la distribución de fondos para el presente mes.

Obras

La Comisión de Obras propone la construcción del empedrado de la porción de la calle del Jardín Botánico.

Se conceden varios permisos a particulares.

Presupuesto adicional

El Sr. Gobernador comunica al Ayuntamiento que aprueba el presupuesto adicional al ordinario del corriente año.

Proposición

Varios señores concejales proponen que al portero mayor y porteros, el Ayuntamiento les costee unos trajes de invierno.

Se acuerda pase a la Comisión respectiva.

Consumos

La presidencia da cuenta de la visita que el Sr. Alcalde hizo al Sr. Delegado, con motivo del impuesto de consumos. Dice que la Hacienda está dispuesta a intervenir en resolver el asunto entre los contribuyentes y la Empresa de Consumos.

El Sr. García dice que el Delegado dijo que los vecinos del extrarradio que no producen o acaparan no pueden pagar el impuesto de consumos que se les ha señalado. Cree que es justa la reclamación que han producido aquellos vecinos, lo cual le induce a creer que el reparto de consumos que se ha hecho, está muy desequilibrado. Propone que el Alcalde no firme ningún apremio de tercer grado, hasta que la Comisión de Hacienda dictamine.

El Sr. Font dice que se ha adelantado a los deseos del Sr. García y ha dado orden de no firmar ningún apremio hasta que haya examinado detenidamente el expediente.

«La Capella»

La presidencia da cuenta del telegrama que recibió el Alcalde de Valencia suplicándole fuera a recibir a la *Capella de Manacor* y de otro que el Alcalde transmitió a de Valencia.

Un pleito

El Sr. García dice que sabe que el procurador del Ayuntamiento en Madrid ha teleografiado al Alcalde, participándole que el fallo en el recurso interpuesto contra el Tribunal Contencioso Administrativo, será satisfactorio para el Ayuntamiento. Se refiere el recurso a la diferencia de contribución entre la ciudad y el Arrabal de Santa Catalina. Dice que este asunto lo gestionó la Comisión del Ayuntamiento en Madrid. Se muestra satisfecho el Sr. García de la noticia recibida.

Palomillas

El Sr. Muntaner propone se conceda permiso para que se puedan colocar palomillas en la fachada de la Casa Consistorial, lindante con la plaza de Santa Eulalia.

Se lee lo acordado por el Ayuntamiento sobre este punto y parte del expediente que sobre el mismo se ha formado.

Se lee lo acordado por el Ayuntamiento sobre este punto y parte del expediente que sobre el mismo se ha formado.

Se lee lo acordado por el Ayuntamiento sobre este punto y parte del expediente que sobre el mismo se ha formado.

Se lee lo acordado por el Ayuntamiento sobre este punto y parte del expediente que sobre el mismo se ha formado.

Se lee lo acordado por el Ayuntamiento sobre este punto y parte del expediente que sobre el mismo se ha formado.

Se lee lo acordado por el Ayuntamiento sobre este punto y parte del expediente que sobre el mismo se ha formado.

Se lee lo acordado por el Ayuntamiento sobre este punto y parte del expediente que sobre el mismo se ha formado.

Se lee lo acordado por el Ayuntamiento sobre este punto y parte del expediente que sobre el mismo se ha formado.

Se lee lo acordado por el Ayuntamiento sobre este punto y parte del expediente que sobre el mismo se ha formado.

Se lee lo acordado por el Ayuntamiento sobre este punto y parte del expediente que sobre el mismo se ha formado.

Se lee lo acordado por el Ayuntamiento sobre este punto y parte del expediente que sobre el mismo se ha formado.

Se aprueba la proposición del señor Muntaner. Votan en contra los Sres. Villalonga y Llopis.

Plaza de Abastos. El Sr. García habla de la reforma de la plaza de Abastos.

El Sr. Presidente dice que la Comisión la está estudiando y que en la próxima sesión se dará cuenta del estudio sobre dicha reforma.

Y se levanta la sesión, siendo las dos y cuarenta minutos de esta tarde.

✽

ALCALDIA DE PALMA

El día 19 del corriente, miércoles, a la hora doce, tendrá lugar en el Salón de Sesiones de esta Casa Consistorial bajo mi presidencia, pública subasta por medio de pliegos cerrados, para contratar las obras de construcción de un depósito de agua potable, pedestal y bomba para la elevación, en la forma prevenida en la Instrucción vigente para la contratación de servicios municipales y con sujeción a los pliegos de condiciones presupuesto y aprobados, todo de manifestado en la Secretaría.

El tipo de subasta es de 3.583 pesetas 11 céntimos y no se admitirá proposición alguna que exceda de este tipo. Los licitadores constituirán en la Depositaria del Ayuntamiento ó en la Sucursal de la Caja General de Depósitos en esta provincia un depósito provisional del 5 p. sobre el tipo señalado, importe del Presupuesto de dicha obra; ó sea de ptas. 179 15 el cual será ampliado por el rematante hasta 400 pesetas sirviéndole de garantía para la buena ejecución de dichas obras, hasta tanto queden recibidas definitivamente y aprobada que sea por el Ayuntamiento la liquidación final de las mismas, en cuya fecha podrá solicitarse la devolución de la expresada fianza.

Las obras deberán quedar terminadas dentro el plazo de dos meses, contados del día siguiente en que ordene el señor Alcalde su comienzo y comunicada que sea al Contratista la adjudicación definitiva del remate por el Ayuntamiento.

Se abonará mensualmente al Contratista, como cantidad a buena cuenta, el importe de las obras ejecutadas, al precio de contrata, por medio de certificación expedida por el Arquitecto Municipal, del resultado de la medición y valoración de aquellas.

La jornada tipo para regular el trabajo, será la de ocho horas, según acuerdo de fecha 2 de Octubre último.

Los licitadores que habiendo constituido depósito dejen de presentar proposición, ó resultaren inadmisibles las presentadas, por exceder del tipo, por no venir en el papel sellado correspondiente ó por cualquier otro defecto, se entenderá que renuncian a favor del Ayuntamiento el 5 p. de la cantidad depositada que se descontará en el acto de devolverse el depósito.

Lo que se hace público para conocimiento de los que deseen tomar parte en dicha subasta.

Palma 4 de Noviembre de 1902.—El Alcalde, Antonio Rosselló y Gomez.

Modelo de proposición

(En papel de 11.ª clase de una peseta) D. N. N. y N. vecino de con cédula personal número que acompaña enterado del anuncio de subasta publicado en el B. O. de la provincia núm. y de los pliegos de condiciones y presupuesto que están de manifestado en la Secretaría del Ayuntamiento de esta capital, para las obras de construcción de un depósito de agua potable, pedestal y bomba para la elevación en la Plaza del Rosario, con arreglo a los documentos citados me obligo a practicar dicho servicio por la cantidad de (en letra) ó con la rebaja de tanto por ciento (en letra) sugetándome en un todo a dichas condiciones, ordenanzas municipales y demás disposiciones vigentes.

(Fecha en letras, firma entera)

✽

En la sesión celebrada por este Ayuntamiento en el día de hoy, se ha efectuado el 23 sorteo de Bonos de la tercera emisión, habiendo designado la suerte para ser amortizados en 1.º Enero próximo a los veinte y tres Bonos, cuyos números se expresan a continuación: 97-119-123-156-200-300-317-391-458-555-592-628-782-1096-1109-1377-1499-1543-1601-1730-1976-1994 y 2174-

GRAN INVENTO

Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído a los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina ha concedido su real privilegio. Dicho Sr. Ruiz remite prospectus gratis mandando sólo para contestar. Consulta de once a tres. Montesa 13, principio Madrid.

Diputación Provincial

Sesión de hoy

Hoy a las doce y media se ha reunido la Diputación Provincial.

Ha estado presidida por el Sr. Puig dorfil; habiendo asistido los señores Riquer, Socias y Clar, Llobers, (D. P.), Massanet, Canals, Sans, Vicens, Pascual, Alcover, Sijar, y Socias y Gradol.

El Sr. Secretario dió lectura del acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se aprueba la distribución de fondos para las atenciones provinciales del presente mes.

Se lee un informe del auxiliar de oficinas sobre los daños causados por las tormentas en Felanig y Porreres; se acuerda pase a la Comisión.

Se lee un dictamen de la Comisión de Hacienda sobre una R. O. del Ministro de la Gobernación para que las Diputaciones Provinciales contribuyan a la creación de un monumento en honor del Rey Alfonso XII; (dicho dictamen dice que la Diputación contribuya a la creación del citado monumento con el 1 por 100 de sus ingresos).

El Sr. Alcover pide la palabra diciendo que se está conforme con el dictamen de la Comisión de Hacienda pero que se debe enmendar un concepto del mismo, que cita; se aprueba la enmienda.

Se lee un dictamen de la Comisión para reforma de algunos artículos de las ordenanzas Municipales de la ciudad de Mahón siendo aprobado.

Dichos artículos se refieren a matanza de ganado cabrío y de cerda.

Se lee un dictamen de la Comisión de Fomento en el cual dice que el Regente de la Escuela Práctica D. Miguel Porcel se ofrece a explicar cursos de trabajos manuales; se aprueba el dictamen de la Comisión.

La Comisión de Hacienda presenta el proyecto de presupuesto provincial ordinario para el año 1903

Después de leído el proyecto es aprobado por unanimidad.

El Sr. Socias dice que se recordará que la Diputación en Mayo último dirigió una cancelación al Ayuntamiento sobre anticación posesoria de la finca de Capuchinos.

Esta comunicación no ha sido contestada por lo cual tuvo que insistir la Diputación con fecha 7 de Julio del año actual.

Propone que la Diputación en vista de la demora que sufre este asunto dé una solución.

Se fija un plazo de 15 días para que la Corporación Municipal verifique dicha cancelación.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión.

Las Islas

MALLORCA

Sineu.—Los precios que han regido en el mercado celebrado en ésta, son los que a continuación se expresan:

- Almendrón a 00'00 ptas. el quintal. Trigo a 16'50 id. la cuartera. Candeal a 17'00 id. id. Cebada del país a 10'00 id. id. Id. forastera a 0'00 id. id. Avena del país a 8'00 id. id. Id. forastera a 0'00 id. id. Garbanzos a 20'00 id. id. Maíz a 14'50 id. id. Habichuelas (confitis) a 29'00 id. id. Id. blancas a 29'50 id. id. Frijoles a 29'00 id. id. Habas para cocer, a 00'00 id. id. Id. ordinarias a 18'00 id. id. Id. para ganados a 17'50 id. id. Cerdos cebados, los 10 kilógs, de 9'50 a 10'50 id. Higos pasos a 0'00 id. el quintal. Azafrán a 0 id. la onza. Mercado buano.—U. 5 Noviembre.

Afecciones bronquiales y pulmonares

Hoy solo las sufren las personas víctimas de su obstinación y de su incredulidad.

Desde que se han dado a conocer aquí los aparatos Electra hay personas que se han ahorrado los gastos y las incomodidades del viaje a Barcelona para someterse a los aparatos inhaladores.

Dichas personas que han podido experimentar los efectos de uno y otro tratamiento juzgan más beneficiosos los resultados del tratamiento eléctrico.

Ante los hechos comprobables no caben argucias de mal género ni intereses personales.

Aquí no se trata de reclamos para hacer ventas y que después los compradores puedan llamarse a engaño; antes de efectuarlas pueden experimentarse los efectos siempre beneficiosos de dichos aparatos, que no producen la menor molestia ni pueden perjudicar nunca en ningún estado ni en ninguna edad. Iguales beneficios rinden en las ato-

nas del estómago y en todas las enfermedades nerviosas. Pueden citarse muchos casos.

Quien prueba las corrientes del aparato Electra se convencerá de la eficacia que tienen en todas las enfermedades. Representante: Misión, 13, entrepuerto.

AGRICOLA INDUSTRIAL BALEAR

Cotización de hoy salvo variación Arros Mallorquin

Table with columns: Amonquili n.º, saco 80 k., Pesetas. Rows include items like Amonquili n.º 0, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 and Bomba items.

Harina de arroz 100 " 29'50 Sobre wagon Pont d' Inca. Desperdicios de arroz aprovechables para abastecimiento de cerdos y utilísimo para alimentar toda clase de ganado.

Table with columns: Salvado Esquellat los 10 kilios, Cilindro 2.ª, Morret 2.ª, Medianos arroz 2.ª, 1.ª. Rows include prices for various types of rice and bran.

Palma 15 Octubre 1902.

PALMA

La Agencia Ejecutiva 1.ª Zona de Palma remite al Sr. Gobernador para su publicación en el B. O. una relación de deudores por las contribuciones rústicas y urbanas.

En las secretarías de los ayuntamientos de Petra, Montuiri y Pollensa se hallan expuestos al público a efectos de reclamación las matrículas industriales de aquellas villas.

No puede ser más variable el tiempo reinante.

A las primeras horas de la mañana ha caído fuerte lluvia y el resto del día ha continuado luciendo el sol a ratos y nublado a otros.

De pocos días a ésta parte han ocurrido en Palma varios intentos de robos y atracos.

Estos hechos, poco comunes en ésta, hacen que sea digna de censura la poca vigilancia que ejercen los agentes de policía a la llegada de vapores y trenes.

El Alcalde de esta ciudad anuncia una subasta para contratar las obras de construcción de un depósito de agua potable, pedestal y bomba en la Plaza del Rosario.

La Delegación de Hacienda ha remitido al Gobierno civil una relación de industriales declarados fallidos en el presupuesto de 1902.

Por la Guardia municipal se busca a un joven que desde ayer falta del domicilio de sus padres.

Ayer a un mozo de café de Can Plata le robaron del bolsillo del chaleco 20 pesetas.

Hoy ha sido detenido el ladrón siendo puesto a disposición del Juzgado.

Recordamos a nuestros lectores que el Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado que se retiren de la circulación los billetes de las siguientes series y emisiones:

- De 25 pesetas de 1.º de Julio de 1874. De 50 id. de id. id. De 100 id. de id. id. De 500 id. de id. id. De 25 id. de 1.º de Enero de 1875. De 50 id. de id. id. De 100 id. de id. id. De 500 id. de id. id. De 1.000 id. de id. id. De 50 id. de 1.º de Enero de 1878. De 50 id. de 1.º de Abril de 1880. De 1.000 id. de 1.º de Enero de 1884.

El plazo que fija la dirección del Banco de España para que puedan ser canjeados dichos billetes en las sucursales de provincias termina el 15 del actual, y pasado este día, sólo se canjearán en Madrid.

Hoy ha fallecido el conocido constructor de buques, D. Francisco Mateu y Mas, maestro mayor de bahía que era del puerto de Palma.

Descanse en paz el alma del finado y conceda Dios a su familia el consuelo de la resignación.

Crónica religiosa

Boletín para mañana Santos.—Santos Rufo, Florencio, obispos, y Ernesto, abad.

Cuarenta Horas

Empiezan en San Jaime dedicadas a la Purísima Concepción de Nuestra Señora. A las seis y media exposición del Santísimo. A las diez misa mayor cantada por la Comunidad. Por la tarde, actos de coro y al anochecer, rosario, ejercicio a la Purísima, coronilla de las doce estrellas y reserva.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Total loco

Madrid 5 a las 23'50.

De Murcia telegrafían que ha sufrido un ataque de locura el general señor Toral.

Parece que el tema de su locura es la capitulación de Santiago de Cuba sobre la cual estaba recopilando datos. Se halla en el balneario de Alhama.

Congreso

Más sobre la expulsión de los periodistas.—Declaraciones de Canalejas. Madrid 5 a las 23'15.

En la sesión de la cámara popular el Sr. Francos Rodriguez relata el incidente del fuerte de San Cristóbal, diciendo que el general Weyler dió a los periodistas el permiso para entrar en el fuerte en presencia del general Linares; y que la orden de la prohibición salió del Rey. El general Weyler se ausentó.

El Sr. Canalejas explica su salida del Gobierno por no haberse cumplido el programa que éste se había trazado; y pide declaraciones concretas respecto del problema religioso.

Dice que continuará formando parte del partido liberal.

El Sr. Sagasta insiste en asegurar que el Gobierno cumplirá con los compromisos que tienen contraídos; y añade que considera al Sr. Canalejas como amigo particular; no político.

Se oyen rumores en la cámara.

La triquinosis

Madrid 6 a las 9'10.

Comunican de Cartagena que en el inmediato pueble titulado Villa San Juan, una familia compuesta de cinco individuos, ha sido atacada de triquinosis. Todos los atacados se hallan gravísimos.

Kábilas insurrectas

Madrid 6 a las 9'45.

De Tánger telegrafían que la kábila de Fez perteneciente al distrito de Tánger, ha pedido la desamación del lugar teniente del Calif, cuando dicho lugar teniente se hallaba reclutando moros para el ejército imperial, las kábilas descontentas lanzáronse sobre el Kaid Meshuar Calif, atropellándolo y secuestrándolo. El Gobernador quiso auxiliarle y tuvo que huir puesto que las kábilas le hicieron frente.

La Unión Nacional y los catalanistas. Madrid 6 a las 9'30.

Anoche reuniéronse en el domicilio del Comité ejecutivo de la Unión Nacional en Madrid, las personas que constituyen el Directorio. Presidió el Sr. Paraiso, el cual dió cuenta de la conferencia dada en Lérida.

Los reunidos examinaron el pacto concertado con los catalanistas, siendo aprobada la conducta de Paraiso, y facultándole para que de acuerdo con los demás diputados y senadores unionistas convengan los medios de exteriorizar dicha inteligencia.

Hoy conferenciarán con los diputados catalanistas.

Explosiones.—Heridos y muertos. Madrid 5 a las 19'15.

Comunican de New York que en una función de fuegos artificiales ocurrió un incidente que causó doce muertes y cincuenta heridos.

Cerca de Barcelona ha hecho explosión un barrero, habiendo herido a varios individuos.

Protesta

Madrid 6 a las 18'50.

Comunican de Pamplona que...

noría republicana del Ayuntamiento ha dirigido al ministro de la Gobernación Sr. Moret una enérgica protesta contra el Gobernador de la provincia, tachándole de que deja indefensos los intereses de los liberales.

Rezamientos

Madrid 6 a las 9'30.

De Barcelona comunican que han marchado a Madrid los senadores y diputados por la provincia, no habiendo ido a despedirles en la estación el Gobernador ni el jefe del partido liberal señor Comas y Masferrer.

Atribúyese este hecho ó rezamientos ocurridos con motivo del cierre del círculo del partido en Villafranca.

La insurrección en Marruecos. Madrid 6 a las 9'30.

Dicen de Tánger que mientras las tropas del Sultán salidas de Fez avanzan en busca del pretendiente, otro ejército imperial formado de diez mil soldados de caballería y quince mil de infantería ha pasado por Rabat, dirigiéndose a Fez.

Marcha este ejército contra la kábila de Zennammur que, según dicen, se bate contra la kábila de Beniharrem.

Se ignora si la lucha obedece a rivalidades ó si se relaciona con la causa del pretendiente.

La bolsa de hoy

Madrid 6 a las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Idem Compania de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de Paris. Values range from 73'45 to 86'50.

FABRA

Teatro Lírico

Función para mañana

Gli Ugunotti

A LAS OCHO

Jabón del Avellano de la Bruja



«Yo quiero que las damas que deseen mejorar y embellecer su complexión, que deseen tener el cutis tan fino como la felpa, las que quieran ostentar un rostro seductor, que usen mi Jabón del Avellano de la Bruja. Recomendando a las madres de familia que lo prueben en los niños y se convencerán de la pureza y con que les alivia de los sufrimientos, que producen las Irritaciones Cutáneas las Escaldaduras, etc. Mi Jabón perfuma con un aroma tan grato como el de frescas rosas de primavera.»

—Dr. Munyon.

Si se desea tener lozanía, belleza y frescura en el cutis procurese conservar la digestión en perfectas condiciones, mediante el uso del Remedio de Munyon para la Dispepsia. Regulariza, reconstruye y rejuvenece los estómagos cansados. El Jabón del Avellano de la Bruja vivifica el cutis y lo conserva saludable. La medicina para la Dispepsia cura los desarreglos internos y el Jabón obra maravillosamente sobre el cutis. El Remedio para la Dispepsia cura los desarreglos internos y el Jabón obra maravillosamente sobre el cutis. El Remedio para la Dispepsia pone en condiciones de tomar lo que gusta, todo lo que agrada y cuando uno quiere. Corrige los Váridos, cura el Insomnio, el Extremefrío, etc. Da angre vigorosa, anima y hermosa el organismo entero. Si no se siente bien y desea curarse con medicinas eficaces, agradables e inofensivas, escribame usted para recetarle. No cobraré un sólo céntimo.

Si usted padece de Reumatismo, pruebe el Remedio para el Reumatismo, de Munyon; si usted padece de Dispepsia, pruebe su Remedio para la Dispepsia; si usted sufre de los Riñones, pruebe su Remedio para los Riñones; si usted tiene Dolor de Garganta, pruebe su Remedio para la Garganta; si usted tiene algún Resfriado, pruebe su Remedio para los Resfriados; si usted tiene Dolor de Cabeza, pruebe su Remedio para el Dolor de Cabeza; si usted sufre del Hígado, pruebe su Remedio para el Hígado. El Dr. Munyon ha preparado 57 específicos contra 57 enfermedades, con los cuales cada persona puede medicarse sin necesidad de médico. Casi todos importan pesetas 1'75, en todas las boticas.

Doctor Munyon, núm. 1.505 Arch. St. Fi. Valletta, E. U. A.

(Formulas publicadas en revistas profesionales y periódicos políticos de España). Depósitos en Palma: Centro Farmacéutico, Droguerías de Palma, Droguerías y Farmacias más acreditadas del mundo.

INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades ESTOMAGO.

MILAGROSOS CONFITES ANTIVENEREOS

Roob Antisifilítico
Inyección Vegetal **COSTANZI**



Inventor de los renombrados medicamentos

COSTANZI
Diputación, 435, ent.
Barcelona

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estreches), flujo blanco de las mujeres, uretritis, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, esconores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar, y demás infecciones ginito-primarias, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó Inyección Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los inorédulos el pago una vez curados. Precio de la Inyección, 4 ptas. Confites antivenericos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 ptas. Roob antisifilítico, 4 ptas. De venta en Palma en la acreditada farmacia de D. Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21 y en casa del inventor: Diputación, 435, Barcelona.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la Medicación sulfurosa, supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos. Son de seguro resultado: En los «herpes», así externos como internos; en las «llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las «anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.», en las «escrófulas» y «anemias» y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía. Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósito Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cartera, número 14.



FLAXIR RECONSTITUYENTE
TÓNICO RECONSTITUYENTE
MARTORELL

Poderoso y seguro eficaz remedio contra la Escrófula, Linfoismo, Raquitismo, Anemia, Clorosis, Debilidad por falta de nutrientes, Desarreglo en las funciones periódicas de las mujeres, Jaqueca, Pápulosos de las cutáneas y demás dolencias propias de los temperamentos linfáticos ó escrófulosos. Suple y avienta por muchos conceptos al Aceite de hígado y á sus emulsiones, á los compuestos de Iodo y Yoduro preparados Iodo-Ferrosos, fosforados e hipofosforados. Las personas que usen el TÓNICO se nutren y desarrollan de manera admirable pudiendo usarse en todas edades, siendo sumamente agradable al paladar, inofensivo para la digestión y el mejor tónico de la sangre de la fibra muscular y del sistema óseo.

—LABORACIÓN Y VENTA—
PIAZA DE COLON, FARMACIA DE B. MARTORELL
PALMA DE MALLOCA

SOLUCION BENEDICTO
GLICERO-FOSFATO DE CAL GOLI **EROSOTAL**

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infarcciones gástricas, enfermedades convulsivas, insipiente, debilidad general, contracción nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrófulismo, etc. Franco 2.50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedito, San Bernerdo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau

Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAM CETRE).

El gran purificador de la sangre
ENOLTRO
Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor PADRO

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los ojos, las contras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impurezas.

Cincuenta años de éxito
Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro farmacéutico y principales.

NUEVO DESCUBRIMIENTO PARA ENFLAQUECER

¿Quiere usted enflaquecer con seguridad en poco tiempo y sin el más pequeño inconveniente para la salud? Tome usted «El The Mexican du Doctor Jaws».

Ensayado con éxito por las celebridades médicas de todo el mundo, «El The Mexican» ha merecido la aprobación de eminentes especialistas y es aconsejado por ellos á todas las personas que desean tener buena salud.

Los testimonios de químicos y de profesores prueban que este «The» no contiene substancia alguna nociva para la salud.

«El The Mexican» enteramente inofensivo, conviene á todos los temperamentos de ambos sexos: es ante todo, un tratamiento higiénico y natural de los más sencillos.

No hay que seguir ningún régimen especial
Puede comerse y beberse de todo

Su composición consiste en plantas, todas depurativas, que tienen la propiedad de impedir la formación de grasa y de favorecer el desarrollo del tejido muscular.

Con «El The Mexican» los alimentos se transforman en jugos nutritivos indispensables á todo el organismo y se facilita la respiración. Las jaquecas dolerosas nerviosas, de los riñones, calambres, accesos de asma, zumbido de los oídos, malas digestiones, palpitaciones, constipación, etc., desaparecen porque ya no existe la grasa que comprime el corazón, los riñones, el pulmón, el hígado y los intestinos. La sangre se purifica y la salud se vuelve excelente.

Con «El The Mexican du Doctor Jaws» se consigue un enflaquecimiento natural y bienhechor, que por medio de las plantas asegura la elasticidad, el encanto de la belleza plástica y el rejuvenecimiento de todo el ser.

Es el secreto de toda mujer elegante quiera conservarse joven y fresca con el cuerpo fino, y esbelto.

UNICO DEPÓSITO GENERAL PARA ESPAÑA:
Sucesor de A. Jeanbernat.-Bailén, n.º 20 bajos
BARCELONA

Callicida

—LLUCH—
Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.

De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás, 89, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

¿EXISTE CALVICIE VERDADERA?

La calvicie no es como nos figuramos generalmente y aparece á primera vista, una carencia absoluta de cabello; aun observando el cráneo mas brillante lo veremos siempre poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido á sustituir á la antigua cabellera; el pelo de los calvos no ha pues en realidad desaparecido: continúa existiendo y continúa existiendo con un organismo completo, lo que hay es que permanece como atrofiado hasta verse reducido á la menor expresión. Y este vello es aun posible producirlo y convertirlo en cabello en los ataques de pelada general.

La calvicie completa no existe pues en realidad: La calvicie verdadera y absolutamente incurable se reduce á los diversos casos en que á consecuencia de enfermedades ó profundas heridas se forma un tejido fibroso, una verdadera cicatriz, quedando destruido en su extensión el órgano generador del pelo.

La calvicie es uno de los grandes azotes de la sociedad moderna. Los sufrimientos, los trabajos mentales, la debilidad general y otras muchas causas principian á despoblar en edad temprana la cabeza del hombre. Los melancólicos y perquiras con que los charlatanes, los explotadores y los ignorantes tratan de atajar la enfermedad.

Afortunadamente, tan lastimoso estado de cosas está llamado á desaparecer en brevísimo tiempo, el necesario para que lleguen al conocimiento de todos el importantísimo descubrimiento hecho por el Dr. Médico y Bacteriologista ruso, Y. Stakanovits, miembro de la Academia de Microbiología de Moscú, con su renombrada Loción Capilar Antiséptica, única que a las cinco fricciones se ven los efectos, desembarazando radicalmente del cerebro cabelludo todo elemento parasitario y morbo, evitando instantáneamente la caída del cabello y conservando ó reobrando en poco tiempo para siempre una hermosa y abundante cabellera.

Unico concesionario para la venta en España y Portugal
M. Fernandez Zapols
(Previsor de la Real Casa)
GERONA
Precio del frasco: 7.50 pesetas

Depósito General en Palma de Mallorca: Perfumería de D. Francisco Méridiano, Cadena 6, Sucesor de Casanovas.

SERVIZIO, ITALO-SPAGNUOLO

Vapores Hispania—Alemania—Helvetia

Salidas de Palma para Marsella, | Noviembre 14—28
Niza y Genova. | Diciembre 12—26

Admite carga y expede conocimientos directos para Livorno, Venecia, Malta, Gibraltar, Setúbal, Lisboa, Oporto, Ambar, Rotterdam, Amsterdam, Bremen, Hamburgo, Copenhague, Londres, Glasgow, Liverpool, Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fé, New-York, Boston, Filadelfia, Baltimore.

Especiales y ventajosos forfaits desde bordo Palma hasta interior de Europa.

Las mercancías de Alemania, Austria, Suiza e Italia pueden ser consignadas á los Sres Semler & Gerhardt de Genova para su expedición á Palma.

En Palma: Gabriel Mulet, Marina, 54.

Servicio de Vapores Franceses de E. Caillet Duvillard, armador, Marsella

entre Palma, Marsella y Argel

El magnífico vapor **BASTIAIS**

saldrá todos los Martes á medio día para Argel y todos los Jueves á las seis de la tarde para Marsella.

AVISO. Los Sres. pasajeros deberán estar una hora antes de la fijada para la salida y la carga dos horas antes.

Para informes, dirigirse á D. Benito Pomar, Monjas 14.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. CUCURNI
Propietario de las minas de «tierras refractarias»

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

Fábrica: Bordeta. Teléfono, 3-277.

Despacho: Princesa y Cottoners, 6.—Teléfono, 1.647
Barcelona.

realidad: La calvicie verdadera y absolutamente incurable se reduce á los diversos casos en que á consecuencia de enfermedades ó profundas heridas se forma un tejido fibroso, una verdadera cicatriz, quedando destruido en su extensión el órgano generador del pelo.

La calvicie es uno de los grandes azotes de la sociedad moderna. Los sufrimientos, los trabajos mentales, la debilidad general y otras muchas causas principian á despoblar en edad temprana la cabeza del hombre. Los melancólicos y perquiras con que los charlatanes, los explotadores y los ignorantes tratan de atajar la enfermedad.

Afortunadamente, tan lastimoso estado de cosas está llamado á desaparecer en brevísimo tiempo, el necesario para que lleguen al conocimiento de todos el importantísimo descubrimiento hecho por el Dr. Médico y Bacteriologista ruso, Y. Stakanovits, miembro de la Academia de Microbiología de Moscú, con su renombrada Loción Capilar Antiséptica, única que a las cinco fricciones se ven los efectos, desembarazando radicalmente del cerebro cabelludo todo elemento parasitario y morbo, evitando instantáneamente la caída del cabello y conservando ó reobrando en poco tiempo para siempre una hermosa y abundante cabellera.

Unico concesionario para la venta en España y Portugal
M. Fernandez Zapols
(Previsor de la Real Casa)
GERONA
Precio del frasco: 7.50 pesetas

Depósito General en Palma de Mallorca: Perfumería de D. Francisco Méridiano, Cadena 6, Sucesor de Casanovas.

Depilatorio VENUS

Preparado por la casa J. Ll. Prunés
Despacho: Gobernador, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis á quien mande de una tarjeta con las señas.

Precio: 5 pesetas franco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ó otra forma de fácil sobre.

Detalle.—En las principales perfumerías, droguerías, peluquerías y salones de peinar.

Para alquilar

Una fabrica que reúne las condiciones siguientes: su area 500 metros cuadrados donde existe una maquina de vapor de ocho caballos de fuerza con su correspondiente caldera, dicha maquina es de las económicas preparada para dar fuerza á tres juegos de muelas harineras, dos de ellas son piedras francesas de la Farva, y el otro juego piedras catalanas; además existe una gran sala primer piso y un terrado; dicha fabrica está situada en esta capital calle de los Olmos, núm. 119, la que puede servir para varias industrias para informes su propietario Antonio Garcia en la misma.

Muchachos
Se necesitan varios que sepan leer, en la Librería Escolar, plaza de Cort 12.
Serán bien retribuidos.

Alquiler
Se alquila una casa según que reúne todas las condiciones de capacidad y comodidad para una numerosa familia, cuyas condiciones son como sigue: ocho dormitorios, seis salas, un salón, comedor, cocina, galería, dos depósitos agua, chimenea y coladuría, etc., etc., con vistas á dos calles para más detalles, Morey 16.

Venta de una casa

Se vende una con jardín y todas sus dependencias, sita en la ciudad de Inca calle de Lloseta número 13, propia de D. Bartolomé Bennasar y Jullá.

Para informes dirigirse a don Pedro Mignel Seguí, Procurador.—Inca.

Se alquila

en el zaguan calle de la Piedad, número 28, el segundo piso con muchas comodidades.

Informarán en el principal.

BAÑOS

DE LA O. DE LOS HUERTOS

Quedarán cerrados el 10 del corriente.

NO MAS PELO BLANCO

Tiandra del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de tinte. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—En reclusa, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Doctor Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.

TALLER DE BASCULAS

romanas, y cajas para guardar valores

—DE— José Vich y Quetglas

Unico constructor en estas islas de las básculas imperiales, especiales para pesar carros, sistema José Vich.

Cajas para guardar caudales, de abecedario de doble combinación, de tres y cuatro botones, imposibles de abrir por ningún mecanismo. Unico constructor en Palma.

Se regala 1.000 pesetas

al mecánico que abra. No equivocar el único en Palma que construye cajas que se abren. También se construyen, sistema norteamericano, con un botón, con llave y sin llave.

Mis cajas se construyen con plancha de 10 milímetros de grueso, imposibles de forzar.

Esta casa tiene á disposición del público, cajas de otros fabricantes que han tenido que retirarse por estar hechas, antes de un año y por fáciles de abrir sin sabor la combinación.

Visitar mi nuevo establecimiento

Colon, 31 y 33 y Jaime 2.º, 90 y 92 y Plaza del Socorro, 3

No mas caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza

EL TRICOFERO PADRO

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de calificación é imitación nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro Farmacéutico y principales.